

pueda, ya sea uno, la totalidad ó ninguno.

He de felicitarme, pues, si en efecto, en conciencia, se ha impuesto la razón y al Municipio se va a considerar que los nuevos, sanos, los que el pueblo pide.

El partido liberal no se ha recogido solemnemente, lo ha hecho su junta directiva para sir la conformidad de los dos partidos llamados A repartirse por igual los puestos concejiles con libertad, absoluta de la designación de las personas.

Los candidatos carlistas son el señor Zeverio, el editor señor López, el señor Zubeldia y el industrial señor Aramburu.

La junta directiva liberal cambió impresiones sobre la probabilidad de los futuros concejales, pero no les determinó concretamente, porque no pudo hacerlo el presidente general del partido, ni más ni menos que lo hecho por el partido carlista.

Ignoro cuándo se reunirá la junta general, pero por lo que padece valer, he de recomendar que elijan candidatos que se preocupen lo más posible de cada mejor, de la lealtad y la chispa.

Hacen falta hombres que conozcan la forma administrativa liberal a toda conciencia, y que la preza de estos estimados no haya sido empañada. Violaciones, trámites no hacen falta; el principio se ha de ir de con el honor público, y el principio, con una historia, si no brillante, al menos que pida a todos los liberales que el día de la elección de candidatos, que el día de los momentos son decisivos.

Tolosa está en momentos críticos, en la iniciativa de su prosperidad; son pocos, hombres, los que se han de elegir.

Y si esto se dice a los electores, he de decir a los que resulten elegidos que tienen la obligación de aceptar desde luego y sin miramientos de ningún género, la confianza que en ellos deposito.

A comienzos de su deber, y a poner bien alto el honor liberal, con virilidad, con entereza, no sugestión, nadie de falsos ideales.

El que no pueda probar que lo hará así, que se retire.

EL CORRESPONDIENTE

Noticias

La Voz de Guipúzcoa

Puntos de venta en esta ciudad: Doña Nicolasa Erquicia, Mayer 4, estanco.

Seforas Hijas de Atahualpa, Alameda 21, tienda.

Don Pedro Garrido, Elegano 7, estanco.

Schores Bueno y Lencis, San Martín 42, tienda.

Estanco, calle del Príncipe esquina a Loyola.

Doña Braulio Fernández, Urbieta 7, tienda.

Don César Huidobro, Miracruz 7, tienda.

Doña Romana Simánigo, Miracruz, puesto de periódicos.

Estreno de la estación del Norte.

Don Hilario Echeverría, estante de la Estación.

Doña Juana López, Churruna 8, estanco.

Casa de la calle Urbieta, y vendedores ambulantes.

Notas teatrales

Conforme tenemos a sueldo, en el expres de hoy llegará a San Sebastián el primer número de la revista que dirige el señor Díez de Mendoza.

Procede de Pamplona, y a juzgar por lo que dice la prensa de aquella capital, su campaña ha sido del agrado del público por la notable interpretación que han dado los artistas a cuantas obras en su representación.

Hace grandes éxitos de la dignitud el señor Díez de Sáa y del director señor Mendoza.

Como ayer de la noche, debutará el sábado con el hermoso drama de Ayala titulado *Consuelo*.

Denuncia

Una mujer denunció a la inspección municipal el robo de que la habían robado un bolso con ropa, que había dejado en un portal de una casa de la calle de Ercina.

Detenidos

Dos individuos que se hallaban durmiendo en la escalera de la casa número 16 de la calle del 31 de Agosto, fueron conducidos a la inspección municipal, donde se les detuvo y se les informó que no tenían domicilio y en donde se pudo aclarar que se hallaban lastimosamente embragados.

Embragado

En el calabozo del gobierno civil se ha detenido un individuo que fue encontrado dormido en la noche en la calle de Verdi, hallándose en completo estado de embrague.

Escándalo

En la calle del Antiguo promovió un fuerte escándalo un individuo que quería besar al celador al que se le había prohibido darle a su mujer.

El hecho fue puesto en conocimiento de la inspección municipal.

Encuentro

En la calle del Puerto promovió un fuerte escándalo un individuo que quería besar al celador al que se le había prohibido darle a su mujer.

Licencias

Durante el mes de Octubre pasado se han autorizado por este gobierno civil 191 licencias de caza, 72 de uso de armas y 5 licencias de pesca.

Comisiones

Ayer se reunieron en el Ayuntamiento para el despacho de los asuntos pendientes, las comisiones de Gobernación y Obras.

Junta municipal

El próximo jueves a las cuatro de tarde se reunirá en el Ayuntamiento la Junta municipal, á fin de sancionar el presupuesto del Ayuntamiento de esta población.

Relaciones remitidas

Las maestras señoras Zausen, Casarrubio y San Juan, remitido á la Junta de primera enseñanza las relaciones nominales de las niñas matriculadas que han asistido á sus respectivas escuelas municipales durante el mes de Octubre mismo.

Marcas

Pleamaras: 10,12 m. y 10,36 n.

Bajamaras: 4 m. y 4,24 n.

Clases de inglés

Hoy, á las siete de la tarde, emplean en el palacio de Bellas Artes las clases prácticas del inglés, á las que pueden asistir todos los que quieran, sean ó no socios de dicho centro.

La pesca

En la pescadería entraron ayer 310 kilogramos de merluza que se vendió a 1,50 pesetas el kilo.

Desgracia en Andoain

Nos comunican de Andoain que ha

llanado trabajando el juez de turno

en la fábrica de tejidos de aquella vil-

que se le dieron dos puntos de saturación. Despues de curado pasó á su domicilio.

Otras licencias

Han sido expedidas licencias para la venta de géneros gravados, á favor de Manuel Beristain, de Mondragón, y Domingo Aremza, de Fuenterrabía.

Sesiones

Hoy, á las cuatro de la tarde celebrará sesión ordinaria, el Ayuntamiento de esta capital.

Así las cinco de la tarde se reunirá en la Diputación la Comisión provincial.

En la darsena los carlistas son el señor Zeverio, el editor señor López, el señor Zubeldia y el industrial señor Aramburu.

La junta directiva liberal cambió impresiones sobre la probabilidad de los futuros concejales, pero no les determinó concretamente, porque no pudo hacerlo el presidente general del partido, ni más ni menos que lo hecho por el partido carlista.

Ignoro cuándo se reunirá la junta general, pero por lo que padece valer, he de recomendar que elijan candidatos que se preocupen lo más posible de cada mejor, de la lealtad y la chispa.

Hacen falta hombres que conozcan la forma administrativa liberal a toda conciencia, y que la preza de estos estimados no haya sido empañada.

Violaciones, trámites no hacen falta; el principio se ha de ir de con el honor público, y el principio, con una historia, si no brillante, al menos que pida a todos los liberales que el día de la elección de candidatos, que el día de los momentos son decisivos.

Tolosa está en momentos críticos, en la iniciativa de su prosperidad; son pocos, hombres, los que se han de elegir.

Y si esto se dice a los electores, he de decir a los que resulten elegidos que tienen la obligación de aceptar desde luego y sin miramientos de ningún género, la confianza que en ellos deposito.

A comienzos de su deber, y a poner bien alto el honor liberal, con virilidad, con entereza, no sugestión, nadie de falsos ideales.

El que no pueda probar que lo hará así, que se retire.

EL CORRESPONDIENTE

Noticias

La Voz de Guipúzcoa

Puntos de venta en esta ciudad:

Doña Nicolasa Erquicia, Mayer 4, estanco.

Seforas Hijas de Atahualpa, Alameda 21, tienda.

Don Pedro Garrido, Elegano 7, estanco.

Schores Bueno y Lencis, San Martín 42, tienda.

Estanco, calle del Príncipe esquina a Loyola.

Doña Braulio Fernández, Urbieta 7, tienda.

Don César Huidobro, Miracruz 7, tienda.

Doña Romana Simánigo, Miracruz, puesto de periódicos.

Estreno de la estación del Norte.

Don Hilario Echeverría, estante de la Estación.

Doña Juana López, Churruna 8, estanco.

Casa de la calle Urbieta, y vendedores ambulantes.

Notas teatrales

Conforme tenemos a sueldo, en el expres de hoy llegará a San Sebastián el primer número de la revista que dirige el señor Díez de Mendoza.

Procede de Pamplona, y a juzgar por lo que dice la prensa de aquella capital, su campaña ha sido del agrado del público por la notable interpretación que han dado los artistas a cuantas obras en su representación.

Hace grandes éxitos de la dignidad el señor Díez de Sáa y del director señor Mendoza.

Como ayer de la noche, debutará el sábado con el hermoso drama de Ayala titulado *Consuelo*.

Denuncia

Una mujer denunció a la inspección municipal el robo de que la habían robado un bolso con ropa, que había dejado en un portal de una casa de la calle de Ercina.

Detenidos

Dos individuos que se hallaban durmiendo en la escalera de la casa número 16 de la calle del 31 de Agosto, fueron conducidos a la inspección municipal, donde se les detuvo y se les informó que no tenían domicilio y en donde se pudo aclarar que se hallaban lastimosamente embragados.

Embragado

En la calle del Antiguo promovió un fuerte escándalo un individuo que quería besar al celador al que se le había prohibido darle a su mujer.

Licencias

Durante el mes de Octubre pasado se han autorizado por este gobierno civil 191 licencias de caza, 72 de uso de armas y 5 licencias de pesca.

Comisiones

Ayer se reunieron en el Ayuntamiento para el despacho de los asuntos pendientes, las comisiones de Gobernación y Obras.

Junta municipal

El próximo jueves a las cuatro de tarde se reunirá en el Ayuntamiento la Junta municipal, á fin de sancionar el presupuesto del Ayuntamiento de esta población.

Relaciones remitidas

Las maestras señoras Zausen, Casarrubio y San Juan, remitido á la Junta de primera enseñanza las relaciones nominales de las niñas matriculadas que han asistido á sus respectivas escuelas municipales durante el mes de Octubre mismo.

Marcas

Pleamaras: 10,12 m. y 10,36 n.

Bajamaras: 4 m. y 4,24 n.

Clases de inglés

Hoy, á las siete de la tarde, emplean en el palacio de Bellas Artes las clases prácticas del inglés, á las que pueden asistir todos los que quieran, sean ó no socios de dicho centro.

La pesca

En la pescadería entraron ayer 310 kilogramos de merluza que se vendió a 1,50 pesetas el kilo.

Desgracia en Andoain

Nos comunican de Andoain que ha

llanado trabajando el juez de turno

en la fábrica de tejidos de aquella vil-

la en la operación de montar una turbina, el obrero Ignacio Erkunain, tuvo la desgracia de que se le cayera una plancha á los pies, ocañonándole una grave herida.

Curado de primera intención fué conducido á su domicilio, habiéndosele el tendido que amputar la pierna, dolorosa operación que le fué practicada en el día de ayer.

Clases empezadas

Ayer dieron comienzo las clases ca-

rrespondientes al curso de 1912 á 1913 en la academia municipal de música de esta ciudad.

Un peligro

A la inspección municipal fué de-

nunciado el peligro existente de que se derrumbe una gran parte del edificio que fué fábrica de

señor, del señor Martícorena, en el barrio de San Martín, de esta capital.

Al ocurrir el hecho fué una verdadera casualidad no causara desgracias, pues probablemente muchos niños que ese edificio.

La parte del edificio que queda en pie aménazó, también, ruinas, consti-

tuyendo un serio peligro para los transeúntes, por lo que llamamos la atención de quien corresponda, para que se tomen las oportunas medidas para evitar las desgracias que pue-

dán ocurrir.

Niño herido

A las diez de la mañana de ayer fué curado en el cuarto de socorro de una herida leva en un dedo de la mano derecha el niño Juan Bernal, que se la causó con un clavo estando jugando en su domicilio.

Detenido

Ayer se hallaba detenido en la inspección municipal un individuo que robó éste un par de botas, vendiéndolas después y emborrachándose con el producto de la venta.

Las botas fueron recuperadas y de-

volvieron á su dueño.

Exámenes

En los exámenes verificados en el día de ayer, en la Jefatura de policía, se han obtenido resultados que dan certeza Ricardo Jiménez, que sustracción de menor.

Este juicio procede del Juzgado de lo Penal, que tiene en sus manos el caso de don Gregorio Goya y don Marcos Alvarez.

Recibieron muestra en enhorabuena.

Juicio por jurados

Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial, el primer Juicio por jurados del presente cuatrimestre, que será contra Ricardo Jiménez, por sustracción de menor.

Este Juicio procede del Juzgado de lo Penal, que tiene en sus manos el caso de don Gregorio Goya y don Marcos Alvarez.

Recibieron muestra en enhorabuena.

Regalos de Pascua

Telegrafistas de Londres manifiestan

que la reina Alejandrina se propone canviar como presentes

los regalos de Pascua á los soldados que pelican en el África del Sur algunos miles de pipas.

Estas serán de rosa silvestre,

con la montaña de plata, en la

parte grabados una corona

Tornillo

Un telegrama de San Petersburgo participa que una tempestad violenta se ha desarrollado en el lago Baikal (Siberia).

Según los datos recogidos hasta ahora, el número de víctimas asciende a 170 personas.

La mayor parte de ellas han sido pescadores de las riberas del Lago.

La defensa puesta

No se ha registrado hasta hoy, ningún nuevo caso de peste.

El Estado de las atacadas en tratamiento es satisfactorio, excepto uno, á quien se desconoce la causa de su enfermedad.

Las autoridades estiman que la enfermedad ha desaparecido.

Al prelio tiempo constata la persecución de las ratas, vehículo de la epidemia, habiendo tratado de extirparlas.

Además se han tratado de

desinfectar las viviendas y las calles.

Se han cerrado las escuelas y las iglesias.

Una Exposición

Se ha cerrado oficialmente la Exposición panamericana de Bilbao, habiendo sido visitada, desde su apertura, en Mayo último, por ochenta millones y medio de personas.

La Exposición de Bilbao ha dejado un triste recuerdo á la posteridad.

El asesinato de MacKinley y el de la electricista del asesino.

Restos humanos

Ayer se despidió en Lyon, enterrados entre el faro del río Rona varios restos humanos, pertenecientes á una mujer.

Se halló la parte superior de una pieza y otros trozos, que hasta ahora no han podido ser identificados, pues no se tiene conocimiento de la desaparición de ninguna mujer de la industria marítima.

Moreno especial mencionó el hecho de que el dictamen de la Comisión correspondiente reconoce las pruebas de buques de vapor para su paramento, declaró que el tonelaje de los buques de vapor mercantes ha aumentado, desde 1893 a 1898, el 17 por 100 en Inglaterra, el 14 por 100 en Alemania, y el 7 por 100 en Francia.

Relación especial mencionó el hecho de que el tonelaje de los buques de vapor mercantes ha aumentado, desde 1893 a 1898, el 17 por 100 en Inglaterra, el 14 por 100 en Alemania, y el 7 por 100 en Francia.

Además replicó el ministro de Marina que el tonelaje de los buques de vapor mercantes ha aumentado, desde 1893 a 1898, el 17 por 100 en Inglaterra, el 14 por 100 en Alemania, y el 7 por 100 en Francia.

Moreno especial mencionó el hecho de que el dictamen de la Comisión correspondiente reconoce las pruebas de buques de vapor para su paramento, declaró que el tonelaje de los buques de vapor mercantes ha aumentado, desde 1893 a 1898, el 17 por 100 en Inglaterra, el 14 por 100 en Alemania, y el 7 por 100 en Francia.

Relación especial mencionó el hecho de que el tonelaje de los buques de vapor mercantes ha aumentado, desde 1893 a 1898, el 17 por 100 en Inglaterra, el 14 por 100 en Alemania, y el 7 por 100 en Francia.

Además replicó el ministro de Marina que el tonelaje de los buques de vapor mercantes ha aumentado, desde 1893 a 1898, el 17 por 100 en Inglaterra, el 14 por 100 en Alemania, y el 7 por 100 en Francia.

Relación especial mencionó el hecho de que el tonelaje de los buques de vapor mercantes ha aumentado, desde 1893 a 1898, el 17 por 100 en Inglaterra, el 14 por 100 en Alemania, y el 7 por 100 en Francia.

Relación especial mencionó el hecho de que el tonelaje de los buques de vapor mercantes ha aumentado, desde 1893 a 1898, el 17 por 100 en Inglaterra, el 14 por 100 en Alemania, y el 7 por 100 en Francia.

Relación especial mencionó el hecho de que el tonelaje de los buques de vapor mercantes ha aumentado, desde 1893 a 1898, el 17 por 100 en Inglaterra, el 14 por 100 en Alemania, y el 7 por 100 en Francia.

Relación especial mencionó el hecho de que el tonel